

**Intervención del diputado Ociel Hugar García Trujillo, con el tema “Acciones concretas para la atención de ciudades y comunidades afectadas por el Huracán Otis”.**

**La presidenta:**

Se concede el uso de la voz al diputado Ociel Hugar García Trujillo, hasta por un tiempo de diez minutos.

**El diputado Ociel Hugar García Trujillo:**

Con su permiso, diputada presidenta.

Compañeras y compañeros diputados.

Medios de comunicación.

A nombre y representación del Grupo Parlamentario del PRD, vengo hacer uso de la palabra.

La atención sobre algunos aspectos por la gestión de la crisis que enfrenta Acapulco por los efectos devastadores que ocasionó el Huracán Otis las primeras horas del pasado 26 de octubre por parte de los tres órdenes de gobierno.

En primer lugar, enviar un mensaje de solidaridad a las miles de familias que sufrieron pérdidas en sus bienes materiales y viviendas, así como un pésame a los deudos de los hasta ahora 48 decesos que se han reportado, por lo cual pido guardemos un minuto de silencio.

**La Presidenta:**

Atenta a la petición del diputado Ociel se concede y se pide amablemente a los diputados ponernos de pie.

(Minuto de silencio)

Gracias, diputados.

Favor de tomar asiento.

**El diputado Ociel Hugar García Trujillo:**

Ante la magnitud del daño y el tiempo que llevará estabilizar los servicios como alimentación, luz, agua potable, telefonía celular e internet, atención a la salud, es evidente que estos esfuerzos que realiza el Poder Legislativo serán insuficientes para recordar que desde aquí se definirán las partidas presupuestales que habrán de ejercerse en 2024, por lo que desde este momento planteamos una reorientación del gasto para atender las elementales necesidades de miles de familias en situación de vulnerabilidad.

Los trabajos de reconstrucción de Acapulco llevarán cinco años de acuerdo con la Cámara de la Industria Mexicana de la Construcción para la cual será necesario que desde la Cámara de Diputados se presupuesten las partidas necesarias y de manera inmediata la Secretaría de Hacienda y Crédito Público liberen los recursos financieros con que cuenten este año con ese propósito.

La lección de las horas y días siguientes donde la gente se volcó a las tiendas de autoservicio, farmacias, tiendas de conveniencias entre otros, nos debe dejar claro la gente que se desbordó en primer lugar ante la inminente hambruna, pero también por un evidente vacío, un abandono de la autoridad que duró varios días.

Así fueron los propios ciudadanos quienes daban vialidad a los automovilistas en algunos puntos conflictivos y fueron también ciudadanos quienes iniciaron en algunas colonias con labores de

limpieza en las calles hasta que llegó el Ejército para tomar control de la ciudad.

Hay algo más que ha caracterizado estos primeros cinco días de crisis, y es la ausencia de comunicación de los tres órdenes de gobierno con los vecinos de las colonias de Acapulco, la incomunicación es total, sin luz, sin medios de comunicación como televisión, sin telefonía, sin redes sociales, los ciudadanos se encuentran aislados resolviendo sus problemas y no saben en donde hay comedores comunitarios, abasto de agua o de despensa de donde se instalaron los refugios.

Por eso, hago un llamado urgente a que se establezcan las vías de comunicación a través de carros de voceo para dar reporte a los ciudadanos y se mitigue la incertidumbre un ejemplo más de la zozobra que se vive en Acapulco son las barricadas que han instalado los vecinos para defenderse de robos y asalto esto sin que las policías

municipales, estatales y Guardia Nacional o Ejército los auxilien.

Por ello, hacemos un llamado a la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz para que se acerquen a las colonias y hagan causa común con las miles de familias que temen en sus viviendas o de quienes salieron de la ciudad sean saqueadas.

Agradecemos la intervención de las fuerzas armadas en auxilio de nuestros hermanos, así como las brigadas que llegan de otras entidades, no es necesario que las autoridades de nuestros municipios sean convocadas, hay que sumarse a los trabajos.

Compañeras y compañeros diputados, es cierto que toda crisis tiene un componente de riesgo, y otro de oportunidad este es el momento en que debemos ser empáticos y solidarios y ejercer desde el Poder Legislativo las facultades que tenemos para reorientar presupuesto, supervisar el funcionamiento del

gobierno en beneficios de los  
ciudadanos.

Acapulco, así como la franja turística  
de la Costa Chica y la Costa Grande  
les ha dado mucho al país, al Estado,  
sumémonos a estos trabajos y  
rescatemos nuestra querida perla del  
pacífico.

Muchas gracias.